



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

**LUNES, 17 DE SEPTIEMBRE DE 2018**

## **CANARIAS AHORA**

### **HUEVOS ECOLÓGICOS DE ISONORTE: UN COMPROMISO SOCIAL Y AMBIENTAL**

La granja avícola Tierra Fuente, ubicada en Puntallana, da empleo a 16 personas en riesgo exclusión social



La granja avícola Tierra Fuente de la Fundación Isonorte, ubicada en La Galga, en Puntallana, es la única de La Palma con certificación del Consejo de la Producción Ecológica de Canarias y da empleo a 16 personas en riesgo exclusión social. “Los fines de Isonorte Empleo SLU son emprender acciones económicamente viables, ambientalmente sostenibles y socialmente beneficiosas”, ha explicado a La Palma Ahora Carlos Pérez Hernández, gerente de la empresa. “De lo que se trata, principalmente, es de generar empleo para



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

personas en exclusión social de La Palma y que las actividades en las que se genera ese empleo reduzcan el impacto de la acción humana sobre el medio: uso sostenible de suelo agrícola (granja de gallinas) y reducción de los residuos generados (recogida y venta de ropa y materiales de segunda mano)”, añade.

La explotación avícola Tierra Fuente, que se puso en marcha en 2002 y posee una extensión de unos 10.000 metros cuadrados, tiene seis gallineros “en los que las gallinas cuentan con parques para moverse libremente, con el espacio que marca la legislación”, subraya. Además, dispone de una planta de producción de compost que pretende “eliminar la gallinaza generando compost para su venta, y de terreno donde se planta forraje para complementar la dieta de las aves”.

En la actualidad, la explotación tiene censadas 1.589 gallinas con una producción de 538 huevos diarios. “Esta cifra varía en función de las condiciones ambientales a las que están sujetas las gallinas, ya que se mueven libremente, no se encierran para controlarles la temperatura ni la humedad”, precisa. La alimentación base de las aves es pienso y millo ecológicos y forrajes (alfalfa y otros aportes vegetales) producidos en la explotación.

Los huevos de la granja Tierra Fuente se comercializan en La Palma en herbolarios y tiendas de productos ecológicos. En Tenerife, además de en estos establecimientos, se vende especialmente en el Corte Inglés.

El huevo ecológico de Isonorte tiene un precio superior al huevo convencional, 0,39 céntimos la unidad. “En La Palma su consumo ha experimentado un pequeño aumento, pero el hecho de que sea un producto con un precio más elevado -la alimentación es más cara y hay que importarla de la península, la reglamentación de producción ecológica marca un número de gallinas por metro cuadrado para procurar su bienestar etc.) y que la situación económica de la población de la Isla es precaria, han impedido que su aumento sea mayor”, puntualiza Pérez Hernández. “No obstante, la mayor concienciación de la sociedad respecto a lo que se come y cómo se produce, ha posibilitado este pequeño incremento”, apunta.

Esta iniciativa de la Fundación Isonorte ha contado desde su puesta en marcha con respaldo institucional, pero, destaca Carlos Pérez, “echamos en falta una mayor observación y aplicación por parte de la



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Administración (Cabildo, ayuntamientos y Gobierno Autónomo) de la nueva ley de contratación pública, que obliga a las administraciones a hacer reserva de contratos para empresas de inserción y centros especiales de empleo". "El Cabildo de La Palma y el Gobierno autonómico, en sus presupuestos para 2018, tienen aprobados porcentajes para estas reservas de mercado pero en la fecha actual no se ha tramitado ningún contrato de los que obliga la ley", afirma el gerente de Isonorte Empleo. Recuerda que "en 2018, en La Palma, solo el Ayuntamiento de Los Llanos de Aridane ha sacado una licitación reservada a empresas de inserción, que ha permitido que podamos generar empleo para seis personas, cinco de ellas en riesgo de exclusión social, provenientes de los servicios sociales municipales". "Esto se ha logrado con un solo un contrato reservado, así que si el resto de administraciones se decidiera a dar cumplimiento a la ley, la cantidad de personas en exclusión social que encontraría un puesto de trabajo sería muy considerable, dando una salida a este porcentaje de población que en la Isla pareciera ser que es imposible de reducir", concluye.

## **LA OPINIÓN DE TENERIFE**

### **LA PRIMERA FINAL DE ARRASTRE DE GANADO SIN PEDRO MOLINA**

Jesús González se lleva la victoria en toros de primera en el torneo insular que homenajeó a uno de los impulsores de esta disciplina





Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

La Casa del Ganadero de La Laguna vivió ayer una final del Trofeo de Arrastre de Ganado marcada por el recuerdo de Pedro Molina, gran impulsor de esta disciplina autóctona y que fuera presidente de la Asociación de Agricultores y Ganaderos de Canarias (Agate) y de la Cooperativa del Campo La Candelaria, fallecido el pasado 20 de enero.

Era de hecho la primera final de este Trofeo Gobierno de Canarias Cabildo de Tenerife sin él. En la entrega de trofeos, las autoridades presentes -Narvay Quintero, consejero de Agricultura, Ganadería y Pesca del Gobierno de Canarias; José Alberto Díaz, alcalde de La Laguna; y José Francisco, director general de Deportes- se acordaron de Molina y ellos y los participantes en el torneo le dedicaron la competición.

Jesús González Medina se llevó la victoria en la categoría principal, toros de primera, seguido por la yunta de Mari Luz Hernández, que condujo su hermano Juan Tomás. La yunta ganadora fue obsequiada con una manta de la Diputación Foral de Vizcaya. Y es que hubo una importante presencia vasca en este torneo, dado también la gran tradición de esta comunidad, como la canaria, por este tipo de disciplinas.

De hecho, estuvieron varios representantes de la Federación de Deportes Rurales Vascos, encabezados por su presidente, Juan Miguel Romero.

El Trofeo Gobierno de Canarias Cabildo de Tenerife de Arrastre de Ganado se celebró en el marco de las Fiestas del Cristo, las más importantes del municipio de La Laguna. Alrededor de 2.000 personas se dieron cita en la Casa del Ganadero de la localidad universitaria, en un día espléndido.

## **EL APURÓN**

### **MÁS DE 60 EJEMPLARES DE VACA PALMERA PARTICIPARON EN LA FINAL DEL CONCURSO INSULAR DE ARRASTRE**

Este sábado 15 de septiembre tuvo lugar la gran final del XXIII Concurso Insular de Arrastre de La Palma, disputada en Los Llanos de Aridane



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004  
Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634  
La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470  
Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288  
Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450  
Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790  
Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004  
Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060



Este Concurso Insular de Arrastre está organizado por el Club de Arrastre La Canga, gracias al apoyo de las siguientes instituciones: Ayuntamientos de Breña Alta, Garafía, Puntallana, Los Llanos, El Paso y Tijarafe, Áreas de Agricultura y Deportes del Cabildo Insular de La Palma y Consejería de Deportes del Gobierno de Canarias.

En total se congregaron en el Parque Conrado Hernández de Los Llanos de Aridane, más de 60 ejemplares de la raza autóctona de vacuno palmero. De las cuales 18 yuntas participaron en una exhibición de arrastre. Quedando como colofón la participación de las 6 yuntas clasificadas para las finales. Se disputaron tres finales, en las categorías de Vacas de Cuarta Categoría, Vacas de Tercera Categoría y Vacas de Segunda Categoría.

En cuanto a dichas finales disputadas, estas ofrecieron los siguientes resultados:

En Categoría Vacas de Cuarta: Campeón, Francisco Sanfiel, con un tiempo de 34´69, y segundo José Agustín Ramos (42´41).



Las Palmas de Gran Canaria: C/. Miguel Sarmiento, 2 – 35004

Telf. 928 369 806 – Fax. 928 385 634

La Aldea de San Nicolás: Avda. Los Cardones, 25 – 35470

Telf. 928 885 085 – Fax. 928 891 288

Santa María de Guía: C/. Sancho de Vargas, 19, interior bajo – 35450

Telf. 928 896 790 – Fax. 928 896 790

Santa Cruz de Tenerife: C/. Cairasco, 5, Edif. Retama, 1º A – 38004

Telf. 922 299 655 – Fax. 922 242 060

Por otro lado en la Categoría de Vacas de Tercera resultó vencedora Rosa Isabel Concepción, con 41´75, y segundo Isidro Goya, con 44´87.

Y en la Categoría de Vacas de Segunda, Campeón: José Enrique Pérez (buayero de José Pérez Méndez "José Barrios") con un tiempo de 32´62, y segundo Jesús Rodríguez, con 52´28.

Tras el almuerzo tuvo lugar la entrega de Trofeos, a la cual asistieron el consejero del Cabildo Insular de La Palma, José Basilio Pérez, la concejal de Agricultura y Fiestas de Los Llanos de Aridane, Mónica González, y la alcaldesa, Noelia García.

Además la presidenta del Club de Arrastre La Canga, Rosa Isabel Concepción, entregó una placa de agradecimiento al Ayuntamiento de Los Llanos, por acoger esta final, y al Excmo. Cabildo Insular de La Palma, por el apoyo recibido en esta Temporada.

De las 32 yuntas que comenzaron la competición, 28 yuntas concluyeron la misma, las cuales participaron en siete categorías, siendo la Categoría de Vacas de Cuarta Categoría (de Novillas en formación) la más disputada con 12 yuntas, seguida de la Categoría de Vacas de Tercera con 10 yuntas.

Desde el Club de Arrastre la Canga se trabaja para poder continuar con este deporte autóctono por medio de la organización de este Concurso Insular de Arrastre, que sale adelante en esta Temporada 2018 gracias al apoyo del Cabildo Insular de La Palma en sus áreas de Deportes y Agricultura y Ganadería, la Federación de Arrastre Canario, el Gobierno de Canarias y los ayuntamientos de Breña Alta, Garafía, Los Llanos de Aridane, Puntallana, Tijarafe y El Paso.